

SE VA LA PLANA MAYOR DE LA JDC Y DIRIGENTES NACIONALES

# CRECIENTE DERECHIZACION DE LA DC PROVOCA RENUNCIAS MASIVAS

La casi totalidad de los dirigentes nacionales de la JDC, encabezados por su presidente, Luis Badilla, renunciaron ayer, indeclinablemente, a la Democracia Cristiana.

Asimismo, presentaron sus renuncias el ex diputado, y jefe del Departamento Técnico del PDC, Bosco Parra, y el consejero nacional, Juan Enrique Miquel.

En medios DC se anticipó que la decisión de los dirigentes DC anteriormente mencionados provocará una secuela de renuncias en medios parlamentarios, núcleos juveniles, profesionales y técnicos, y en otros frentes del PDC.

El detonante que provocó esta ola de renuncias fue el rechazo del sector freista para aprobar un voto político presentado por Bosco Parra que planteaba que se instruyera a los militantes de abstenerse de realizar operaciones conjuntas con los partidos de la Derecha tradicional.

El voto político de Bosco Parra fue rechazado en la dramática sesión del Consejo Pleno que se efectuó desde las 20.15 horas del martes hasta las 3.10 de la madrugada de ayer. Votaron a favor de la posición sustentada por Bosco Parra los consejeros nacionales Juan Enrique Miquel, Santiago Pereira, Jorge Donoso y Luis Maira.

En fuentes demócratacristianas se vaticinó que a las renuncias indicadas se agregarán otras de importantes personeros de esta colectividad que se ven identificados con el sector más radicalizado de la Izquierda Cristiana. Una parte de ese sector avanzado del PDC resolvió mantenerse en ese partido para continuar luchando por posiciones de izquierda.

Junto a Luis Badilla renunciaron ayer los dos vicepresidentes nacionales, Carlos Donoso y Eduardo Salas; el coordinador nacional, Enrique Gebert; el consejero nacional y jefe de la Comisión Internacional, Axel Tapia, y el jefe del Departamento de Capacitación, Enrique Ormeño. Asimismo, se anunció que en los grupos universitarios se continuarán produciendo renuncias a esta colectividad.

## BADILLA: APOYO AL GOBIERNO

En una de las conferencias de prensa más concurridas de estos últimos tiempos

la plana mayor de la JDC encabezada por Luis Badilla explicó las razones que motivaron su salida del PDC.

En la conferencia de prensa, efectuada a las 17 horas de ayer en la antesala del Senado, Luis Badilla comenzó informando que en la mañana a las 9 horas, habían presentado sus renuncias indeclinables a la DC. Consideramos, dijo, que llegó la hora de enfrentar esta medida trascendental porque creemos que las posibilidades de rectificación en la DC se han agotado. Nuestra elección como dirigentes nacionales fue sobre la base de que el PDC debía sustentar una posición cristiana y socialista pero hemos comprobado que ha adoptado tesis antagónicas a la nuestra. Señaló que en la DC se han entronizado prácticas ambiguas. Se afirma en declaraciones, añadió, una posición que se deroga en los hechos por una contraria. El PDC, subrayó, afirma una posición de socialismo comunitario pero en la práctica diaria promueve contactos permanentes con la derecha. Para avalar esta afirmación se refirió al contenido de la última campaña de regidores y a la reciente elección de Valparaíso. Las grandes masas, afirmó Badilla, ya no ven en la DC ninguna posibilidad de ser vanguardia de los trabajadores. Se evidencia, indicó, una clara orientación de pragmatismo electoralista. A fin de ganar se está dispuesto a pagar cualquier precio, denunció. Luego relató el contenido del voto de Bosco Parra que fue rechazado en el Consejo Nacional. Se negó esa precondition de cerrar todo entendimiento con la derecha. En estas circunstancias, por razones éticas y políticas, no estamos dispuestos a servir a esa política y por ello el PDC ya no es el nuestro. Estamos, sincera y modestamente, por construir un instrumento en Chile. Lo que no pudimos hacer adentro lo haremos afuera. Nos vamos, puntualizó, a formar la Izquierda Cristiana.

En relación a la posición que adoptarían frente al Gobierno Popular señaló Badilla que fuera de la DC no pedimos nada a nadie. No nos vamos a incorporar a la UP, ni nos vamos a

sentir interpretados como oposición. Nos incorporaremos directamente al proceso socialista en nuestro país. Al Gobierno lo vamos ayudar en todo lo que podamos porque representa la posibilidad de destruir el capitalismo y construir el socialismo. Por último, en relación a que otros sectores renunciarían a la DC, Luis Badilla afirmó taxativamente que "ello se verá en las próximas horas".

## DERECHIZACION DEL PDC

Por otra parte al mediodía de ayer presentó su renuncia indeclinable el ex diputado y jefe del Departamento Técnico del PDC, Bosco Parra. Este declaró a algunos periodistas su convicción de que "en Chile hay que construir una organización de Izquierda Cristiana que aglutine a quienes se sientan comprometidos con el socialismo, a quienes deseen trabajar con las masas. Esta organización no existe. Creo que hay que crearla. Es una necesidad no colmada y hay que satisfacerla.

El texto de la carta renuncia presentada por Bosco Parra es el siguiente:

"Señor Senador don Osvaldo Olguín, Presidente en ejercicio del PDC. Presente.

Muy estimado amigo:

Presento mi renuncia al Partido Demócrata Cristiano. Es mi deber moral hacerlo. He llegado al convencimiento definitivo de que las posiciones de Izquierda Cristiana no tienen perspectivas reales dentro del Partido. Los extensos debates que acabamos de llevar a cabo confirman esa convicción. Propusimos que se pusiera inmediato término a toda clase de contactos y alianzas con la derecha que, después de la elección de Valparaíso, aparecen cada vez más deseables para la mayoría del PDC. Queríamos de esta manera aclarar la posición de la Democracia Cristiana frente a las masas populares que, con razón, dudan de la sinceridad de las afirmaciones socialistas o comunitarias practicadas, mientras se marcha junto a los enemigos de todo socialismo y de cualquiera transformación. Propusimos la pronta liquidación de toda convergencia con la derecha, porque ellas impiden que la crítica a la intolerancia y al secta-

rismo —frecuentemente justificada— sea compartida por el único sector social capaz de convertirla en una herramienta creadora y socialista, que es el pueblo trabajador.

No fue aceptada nuestra proposición. Ello significa, para mí, que el PDC rehusa enfrentar un proceso de derechización creciente de su base de apoyo. Ello significa que "poder" y "derecha" pasan a ser una misma cosa ante los ojos de sus militantes. En ese cuadro están condenadas al fracaso, de antemano, todas las tendencias más o menos progresistas que puedan organizar sus juventudes o trabajadores. En consecuencia, y pese a la buena voluntad de muchos, continuarán acentuándose las convergencias con las fuerzas retrógradas, seguirán siendo derogadas en la práctica las tesis de la candidatura Tomic y continuarán desapareciendo las posibilidades de izquierda.

Que cada cual siga a su propia conciencia. Respeto a mis ex camaradas que deciden continuar en el PDC. Ese partido, aunque nunca llegará a ser, a mi juicio, una organización socialista y de izquierda, puede y debe continuar actuando como la entidad democrática y patriótica que siempre ha sido.

Por mi parte no tengo dudas. Es mi deber contribuir a crear una organización de izquierda cristiana compuesta por religiosos y laicos de todas las denominaciones que, desde el seno de las masas y sólo de ahí, luché por afianzar los valores libertarios del socialismo y por el continuo desarrollo de la capacidad crítica y creadora de la base proletaria y campesina.

Reciban usted y demás ex camaradas mis más sinceros deseos de ventura personal".

## NO REPRESENTA CAMBIO SOCIAL

Por otra parte, Juan Enrique Miquel, Consejero Nacional del Partido Demócrata Cristiano, en representación de la Juventud, dirigió en la tarde de ayer una carta a Osvaldo Olguín, Presidente Nacional Subrogante de esa colectividad, en la cual hace presente su renuncia como militante de ese Partido.

La nota dice textualmente: "Por la presente, vengo en presentar mi renuncia como militante del PDC. Esta decisión personal no ha sido fácil. Durante 11 años he sido militante del PDC y he llegado a ocupar diversas responsabilidades directivas en su estructura y en organismos gremiales estudiantiles, en su representación.

No obstante, después de una profunda reflexión de conciencia, he llegado a la convicción de que por la mecánica de los hechos políticos, el PDC no representa hoy el sentido profundo de cambio social que me hizo ingresar a él. En estas circunstancias, he preferido escoger el camino de renunciar a mi condición de militante y a los cargos que en él ocupo".

En seguida, el Consejero renunciado explica que tal como lo manifestó en el debate político, efectuado en el Consejo Nacional del PDC, él sigue pensando que "sólo una fuerte rectificación de la conducta práctica del Partido, podía evitar un fenómeno que progresivamente lo llevara (al PDC) a asumir una posición que desnaturaliza su definición ideológica y que da lugar a conductas y actitudes prácticas que impiden el cumplimiento de su rol, de ser el lugar de un encuentro de los cristianos de avanzada".

De otra parte al mediodía de ayer, cuando se sucedía la ola de renuncias de destacados dirigentes, la Mesa Directiva del PDC ofreció una conferencia de prensa en el local de esa colectividad.

Participaron el Presidente subrogante, senador Osvaldo Olguín y los consejeros nacionales de la JDC que no renunciaron a esta colectividad.

También en la conferencia de prensa se hizo entrega del voto político redactado por Renán Fuentealba y Benjamín Prado que fue aprobado en la trascendental sesión del Consejo Nacional que se prolongó hasta la madrugada de ayer.

Básicamente Olguín y los dirigentes de la JDC que permanecen en esa colectividad afirmaron que ellos se quedaban en la DC por "las mismas razones" que abandonan otros dirigentes el partido. Olguín subrayó que para guiar el rumbo del barco era necesario quedarse en él. Manifestaron asimismo su acuerdo con el voto político Fuentealba-Prado.

Dicho documento peca de la conocida ambigüedad del PDC. Junto con manifestar la voluntad de la DC de luchar por la sustitución del régimen capitalista y expresar su disposición de colaborar con el actual Gobierno lanza violentos ataques al Gobierno de la Unidad Popular.



EXPLICAN RENUNCIA

Los dirigentes máximos de la JDC, encabezados por Luis Badilla, explicaron ayer, en una de las más concurridas conferencias de prensa de estos últimos tiempos, las razones que motivaron sus renuncias colectivas al PDC.

## 2.000 TONELADAS...

(De la primera página).

de julio, la Empresa de Comercio Agrícola aportó 2.500 toneladas de carne congelada, que fueron internadas a nuestro país en cuanto la frontera estuvo en condiciones de ser transitada.

### PUENTE AEREO

Desde el 17 de este mes se está transportando carne en avión y Ferrocarriles rompiendo, por primera vez, todos los records de capacidad. Durante el día martes llegaron 215 toneladas, en tanto que ayer la cifra alcanzó a 200.

Junto a esto, todos los días se está pasando 180 novillos en pie. Este extraordinario esfuerzo ha sido desplegado por funcionarios de ECA, y pilotos de LADECO, CONDOR, y RIO PLATENSE, que muchas veces desafiando las malas condiciones climáticas, han atravesado dos y tres veces al día la cordillera.

El gerente Fonseca nos señaló que durante el mes de agosto no habrá "ningún problema de abastecimiento", ya que la ECA importará alrededor de 6.000 toneladas provenientes de Argentina, Colombia y Uruguay.

### POSTERGA VEDA

Por otra parte, se informó que la fecha de la veda que comenzaba el 2 de agosto ha sido posterga-

da hasta el 9 de ese mes, con el fin de que la población pueda cubrir sus necesidades de abastecimiento, y "devolver los días de veda que forzosamente tuvimos que prolongar a raíz del terremoto", agregó Fonseca.

Para estos efectos el Gerente de Operaciones de SOCOAGRO, se reunió en la tarde del martes con el Sindicato de Dueños de Carnicerías, y se acordó la formación de un registro de inscripción. Esta medida tiene por objeto una distribución racional de los animales y evitar la concentración en algunos sectores de la ciudad.

Concretamente, para esta semana se dispone de 2.000 toneladas lo que garantiza el normal abastecimiento. Hoy, en el Matadero Municipal se beneficiarán 1.400 cabezas, y se ha asegurado una buena encierra para el próximo lunes.

### POLLOS

A pesar de los graves trastornos provocados por el temporal, la producción avícola ha alcanzado los niveles normales. Durante la semana pasada se recibieron 800 toneladas de pollos franceses y belgas, los que cubrieron la demanda. Asimismo, se piensa importar dos mil toneladas para asegurar el abastecimiento de los meses de agosto y septiembre.

Con respecto a la producción de pollos, Díaz informó que el año pasado se habían botado diez mil kilos de aves para evitar que los precios bajarán. A esto se agrega 500 kilos que enviamos a Perú. Este dato ahorra todo comentario sobre la política de protección a los capitalistas del gobierno anterior.

### PORCINOS Y CORDEROS

En este rubro se informó que debido a problemas de transporte no se habían podido traer 700 toneladas de cordero desde Magallanes, pero ya se había superado y se encuentran próximos a llegar. En cuanto a los porcinos se experimentó una disminución producto de la campaña del terror, pero ya se hicieron las importaciones necesarias, para suplir el déficit nacional.

### VEDA

Para el tiempo de veda, que abarcará desde el 9 al 19 de agosto, las instituciones respectivas han tomado las medidas correspondientes y es así como se va a disponer de los siguientes productos: 1.500 toneladas de carne congelada nacional de Aysén y Magallanes (ovejas y vacunos); 500 toneladas de carne congelada de Uruguay; 500 toneladas de cerdos de Dinamarca y postas congeladas de origen brasileño, uruguayo y argentino.